



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



sion vibre
1815 - 2015

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

6 août 2015

Bicentenaire - La capitale est prête !

(IVS). - Sion attend avec impatience la population pour la grande fête populaire « Sion vibre ». L'entrée du Canton du Valais dans la Confédération suisse il y a 200 ans sera célébrée comme il se doit ce vendredi 7 et samedi 8 août. La Ville de Sion et le Canton du Valais invitent la population à une multitude de manifestations, pour la plupart gratuites. Il y a en aura pour tous les goûts, toutes les sensibilités et tous les âges. Via Twitter, la population du canton pourra également participer à la fête sans être présente à Sion.

Le 7 août 1815, le Valais signait le Pacte fédéral et scellait formellement son entrée dans la Confédération suisse. 200 ans plus tard jour pour jour, la population valaisanne, les Suisses, les visiteurs de passage et près de 1500 personnalités sont invités à célébrer à Sion cet événement historique.

Le Gouvernement valaisan et les instances officielles de la ville de Sion ont souhaité s'associer pour offrir un programme riche et varié à la population. La journée du 7 août débutera par un cortège officiel animé à 10h. Plus de 1'500 invités (autorités fédérales, cantonales et communales) remonteront, en musique, l'avenue de la Gare jusqu'à la Place de la Planta. Entre autres, une centaine d'enfants de diverses écoles de cirque, le peloton de la gendarmerie cantonale et les chiens du Grand-St-Bernard prendront part au cortège, ponctué par des surprises visuelles et musicales.

À l'issue du cortège, la population est invitée à se déplacer dans les rues de la Ville qui vibrera au rythme de théâtres de rue, de concerts en plein air, d'une performance de live-painting, de spectacles de jeunes talents, d'expositions interactives, de contes d'hier et d'aujourd'hui, de visites guidées des musées cantonaux jusque tard dans la nuit, de projections de films historiques et contemporains sur le Valais, et d'autres manifestations qui promettent autant de surprises que d'ambiance. L'acte d'adhésion du canton à la Suisse sera exposé pour la première fois à la médiathèque Valais. Une exposition sur le rôle des femmes dans l'histoire valaisanne sera également au programme.

En outre, un authentique marché 1815 sera déployé dans les ruelles de la vieille ville. Quelques 25 concerts complètent le programme culturel sur trois scènes : Arcades (Grenette), Place du Scex, Ferme-Asile. Parmi les artistes figurent Kadebostany, Klishée, Aurélie Emery, Jacky Lager, The Two, Kabac ou encore Water Lily. À l'église St-Théodule, l'ensemble Flatus propose un concert 1815 joué sur d'authentiques instruments du 19^e siècle. Le spectacle Sedunum sera quant à lui présenté en continu durant la nuit du 7 au 8 août.

L'Espace des Remparts, au cœur de la Ville, accueillera tous les projets qui font vibrer cette année du Bicentenaire, à savoir les projets étoiles, les labels 2015 et les événements exceptionnels. Le projet étoile « Le Pont » animera quant à lui le Cours Roger Bonvin : théâtre d'enfants, défilé de mode, danses, cuisines du monde, concerts ethniques, etc.



Les plus jeunes seront aussi gâtés avec un spectacle de clowns, une chasse au trésor géante, des ateliers d'initiation à la musique, des balades à dos de mulets, etc.

La population du canton pourra participer à la fête sans être présente à Sion. Elle pourra le faire en postant des messages sur le compte Twitter @FlyVS2015. Ceux-ci seront ensuite diffusés sur un écran géant situé à la Place du Midi. Toutes les informations sur ce projet sont disponibles sur le site Internet www.flyvs.ch.

Vendredi 7 août, vers 21h, différentes personnalités valaisannes seront présentes sur la Place du Midi pour débattre sur le thème de l'ouverture du Valais sur le monde et du regard du monde sur le Valais. Un dialogue se tiendra entre Jacques Melly (Président du Gouvernement valaisan), Jean-Michel Cina (Conseiller d'Etat et Président du Comité de pilotage du Bicentenaire), François Barras (Ambassadeur de Suisse au Liban), Fanny Clavier (sportive) et Sandrine Viglino (humoriste), ainsi que par connexion et écran géant interposés en direct, avec des Valaisannes et Valaisans expatriés, à New-York, en Chine ou au Québec.

A 21h30, sur le même écran géant, cinq courts-métrages consacrés à des valaisans à travers le monde seront présentés.

À 22h15, toujours sur le même écran géant, aura lieu la première projection du long-métrage « 13 Faces du Valais », retenu dans le cadre des projets étoiles, et qui a déjà fait parler de lui loin à la ronde. La population aura le plaisir de voyager au cœur des 13 districts du canton, des plus hauts sommets des alpes, de l'embouchure du Rhône jusqu'au Lac Léman. Une nouvelle diffusion se tiendra samedi à 10h.

À relever encore que, samedi 8 août, un brunch géant aux saveurs du terroir valaisan sera organisé sur la Place de la Planta dès 10h.

Le cortège, les discours et les temps forts seront retransmis en directs sur canal9.

Le Gouvernement valaisan a saisi l'occasion de cette année jubilaire pour montrer les diverses facettes de notre Canton. Pour ce faire, ce sont plus de 30 projets et événements qui composent le programme du Bicentenaire : projets étoiles (projets spécialement créés pour l'occasion), labels 2015 (événements existants se mettant aux couleurs du Bicentenaire), événements exceptionnels (Fête fédérale de tir, 150 ans de la première ascension du Cervin, 1500 ans de l'Abbaye de Saint-Maurice, Exposition universelle Milano 2015, Assermentation à Rome de la Garde Suisse Pontificale) et deux jours de festivités officielles « Sion vibre » en ville de Sion.

La Ville et le Canton invitent tout un chacun à participer à cet événement unique.

Le programme détaillé et les photos des festivités sont disponibles sur le site www.valais.ch/sionvibre . Des programmes de poche seront également distribués à Sion durant les deux journées.

Annexes : Plan et programme